
www.lenteratoday.com @lenteratoday lentera.tv @lenteratoday Lentera TV Media LenteraPodcast @lenteratoday

 

- Kontrak Karya (KK) 31	perizinan
- Perjanjian Karya Pengusahaan Pertambangan Batu Bara (PKP2B) 
66	perizinan
- Izin Usaha Pertambangan (IUP) 5.285	perizinan
- Izin Pertambangan Rakyat (IPR) 97	perizinan
- Izin Usaha Pertambangan Khusus (IUPK) 4	perizinan
- IUPOPK Pengangkutan	1.590	perizinan
- IUPOPK Pemurnian	85	perizinan
- IUJP 693	perizinan.

RINCIAN PEMEGANG IZIN ATAU 
KONTRAK TAMBANG RI PADA 2022

Sumber:	Kementerian	ESDM

PERIZINAN
Bila	 dilihat	 berdasarkan	 per	 komoditas,	 berikut	
rinciannya:
- IUP Mineral Logam 1.370	perizinan
- IUP Batu Bara 1.167	perizinan
- IUP Mineral Non Logam dan Batuan 2.748	perizinan.

Sementara	 berdasarkan	 tahapan	 kegiatan,	 berikut	
rinciannya:
- Eksplorasi Mineral 22	perizinan
- Operasi Produksi Mineral 1.348	perizinan
- Eksplorasi Batu Bara	5	perizinan
- Operasi Produksi Batu Bara 1.162 perizinan.

H A R I A N

Edisi Jumat, 7 Januari 2022

KORAN DIGITAL 
LENTERA TODAY
Terbit Senin - Jumat 
12 Halaman

download edisi digital 

www.lenteratoday.com

CHECK DIGITAL EDITION

ali ini kebijakan yang dikeluarkan pemerintah 'bukan kaleng-kaleng' untuk Kmemperbaiki tata kelola sumber daya alam (SDA). Setelah melarang ekspor 

batu bara agar kebutuhan domestik-- terutama kebutuhan pembangkit 

listrik PLN --tercukupi, kini Presiden Joko Widodo (Jokowi) mencabut 2.078 izin 

perusahaan tambang mineral dan batu bara (minerba). Tak hanya itu, sebanyak 192 

izin sektor kehutanan seluas 3.126.439 hektare dihapus. Hak Guna Usaha (HGU) 

perkebunan yang ditelantarkan seluas 34,448 hektare juga dihilangkan. Di sisi lain, 

akibat krisis batu bara PLTU, Menteri BUMN Erick Thohir mencopot Direktur Energi 

Primer PT PLN (Persero) Rudy Hendra Prastowo. Bahkan, anak usaha 'perusahaan 

setrum' yaitu PLN Batubara juga terancam ditutup. Cadas!

(Baca	Hal	11)

CADAS! JOKOWI 
CABUT 2.078 
IZIN TAMBANG 
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Dan Terjadi Lagi, 

Data 6 Juta Pasien 

Covid-19 Kemenkes 

Dijual Hacker



JAKARTA-	 Entah harus berkata apa, 
data 6 juta pasien Covid-19 milik 
Kementerian Kesehatan (Kemenkes) 
diduga bocor dan dijual di forum 
hacker pada Kamis (6/1). Selain 
kebocoran data pasien, dokumen 
kesehatan yang berisi rekam medis 
pasien juga diduga turut dijual.

Kebocoran ini pertama kali 
diketahui pada platform komunitas 
Reddit, di mana muncul sebuah akun 
di Raid Forums dengan ID 'Astarte".Ia 
menjual 720 GB data dan dokumen 
kesehatan pasien yang sebagian besar 
m e r u p a ka n  p a s i e n  COV I D - 1 9 .   
Dokumen itu diberi nama “Indonesia - 
Medical Patient information 720 GB 
documents and 6M database”. Sang 
hacker juga memberi sampel medis 
dengan ukuran dokumen mencapai 
3.26 GB.

M e n g e n a i  k e b o c o r a n  d a t a  
Kemenkes ini, Ahli keamanan siber 
dari lembaga riset Communication & 
Information System Security Research 
Center (CISSReC), Pratama Persadha 
mengatakan kebocoran ini benar 

terjadi.
“Melihat sampel data yang diberi-

kan sebesar 3.26 GB, dapat dipastikan 
kebocoran ini benar terjadi,” kata 
Pratama. 

Terlebih lagi, menurut Pratama, 
banyak foto-foto yang ada di file 
sampel tersebut terpampang secara 
tidak etis. Ia juga meyakini data yang 
dijual valid lewat video tangkapan 
kamera komputer yang ditunjukkan 
penjual.

Berdasarkan pantauan kebocoran 
data juga meliputi NIK pasien, 
anamnesis atau data keluhan utama 
pasien, foto pasien, CT Scan, diagnosis 
dengan kode ICD 10, hasil tes COVID-
19, pemeriksaan klinis, ID rujukan, 
hingga rencana perawatan.  Data yang 
bocor juga dilengkapi dengan identitas 
detail pasien —mulai dari alamat 
tempat tinggal, tanggal lahir, dan 
nomor ponsel.

Menurut Pratama, hacker tersebut 
diduga mendapatkan data dari server 
pusat Kementerian Kesehatan. Namun 
untuk lebih jelasnya, perlu dilakukan 
forensik digital untuk memastikan-
nya.“Perlu dilakukan forensik digital 
untuk mengetahui celah keamanan 
mana yang dipakai untuk menerobos, 
apakah dari sisi SQL (Structured 
Query Language) sehingga diekspos 
SQL Injection atau ada celah ke-
amanan lain,” katanya. “Seperti 
adanya compromised dari akun admin 
yang juga berpotensi dimanfaatkan 
hacker untuk masuk ke dalam sistem.”

Kebocoran data dari server 
Kemenkes bukan kali pertama terjadi. 
Sebelumnya pada Agustus tahun 
2021, data pengguna aplikasi eHAC 
Kemenkes dilaporkan bocor. Alhasil, 
data sensitif milik 1,3 juta peng-
gunanya bisa dilihat melalui server 
terbuka.

Untuk kasus itu, polisi meng-
hentikan penyelidikan.  Sebab,  
kepolisian tidak ditemukan adanya 
dugaan kebocoran data pengguna 

informasinya,” kata Juru Bicara 
Vaksinasi Covid-19 Kementerian 
Kesehatan RI Siti Nadia Tarmizi. 

Karantina	Dipangkas	Jadi	7-10	Hari
Di sisi lain, pemerintah resmi 

mengeluarkan surat edaran baru bagi 
pelaku perjalanan luar negeri. Salah 
satu yang diatur adalah masa karantina 
b a g i  p e l a k u  p e r j a l a n a n  l u a r  
negeri .Dalam SE Kasatgas  Pe-
nanganan COVID-19 No 2 Tahun 2022 
yang mengatur tempat karantina, pintu 
masuk, dan kewajiban PCR pelaku 
perjalanan luar negeri, pe-merintah 
resmi memangkas aturan karantina 
menjadi 7-10 hari.

Selain itu, pemerintah juga resmi 
menutup sementara pintu masuk 
untuk Warga Negara Asing (WNA) dari 
negara yang pernah terinfeksi varian 
Omicron.  "Menutup sementara 
masuknya Warga Negara Asing (WNA) 
baik secara langsung maupun transit di 
negara asing, yang pernah tinggal 
dan/atau mengunjungi dalam kurun 
waktu 14 (empat belas) hari," tertulis 
dalam SE tersebut. 

Untuk diketahui, negara yang telah 
mengonfirmasi adanya transmisi 
komunitas varian baru SARS CoV-2 B. 
1.1.529: Afrika Selatan, Botswana, 
Norwegia, dan Perancis; Negara/ 
wilayah yang secara geografis ber-
dekatan dengan negara transmisi 
komunitas kasus varian baru B. 
1.1.529: Angola, Zambia, Zimbabwe, 
Malawi, Mozambique, Namibia, Eswatini, 
dan Lesotho; dan/ atauNegara/ 
wilayah dengan jumlah kasus konfir-
masi SARS-CoV-2 B. 1.1.529 lebih dari 
10.000 kasus: Inggris dan Denmark.

Namun pelaku perjalanan luar 
negeri yang berstatus Warga Negara 
Indonesia (WNI) dari luar negeri 
diizinkan memasuki Indonesia dengan 
tetap mengikuti protokol kesehatan 
ketat  sebagaimana di tetapkan 
pemerintah.  (ashar,dtc,ins/dya)
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pada aplikasi elektronik Health Alert 
Card (eHAC). Polisi juga tidak 
menemukan upaya pengambilan data 
dari server eHAC.

Terpisah, Pakar Keamanan Siber 
Alfons Tanujaya mengungkap risiko 
yang mungkin terjadi jika data 
kesehatan atau medis sampai bocor 
dan diakses oleh orang yang tidak 
memiliki hak.Menurutnya, data medis 
atau kesehatan adalah data yang 
bersifat sangat rahasia dan dilindungi 
oleh Undang-Undang.

"Rahasia sekali, ini data (medis) 
dilindungi oleh Undang-Undang, dan 
ini adalah hak pasien yang seharusnya 
dijaga oleh pemerintah," kata Alfons. 

Lebih lanjut, dia menjelaskan, 
seperti kasus kebocoran data lainnya, 
data milik korban bisa disalah-guna-
kan oleh orang-orang tidak ber-
t a n g g u n g  j a w a b .  " P e n y a l a h -
gunaannya macam-macam, bisa 
membuat korbannya menderita 
kerugian karena kondisi medisnya 
dibocorkan. Kalau kondisi medis 
tersebut disalahgunakan dan di-
eksploitasi, pasien sangat rugi," ujar 
Alfons, memberikan penjelasan.

Dia mencontohkan kerugian yang 
bisa dialami, mulai dari asuransi, 
penipuan, hingga eksploitasi ke-
lemahan karena kondisi medis. 
Menurut Alfons, karena sifat data 
medis atau data kesehatan yang 
rahasia dan dilindungi oleh Undang-
Undang, para korban data bocor bisa 
mengajukan langkah hukum."Kalau 
benar sudah bocor, harusnya masya-
rakat yang menjadi korban bisa 
melakukan (gugatan) class action 
karena jelas ini sudah merugikan," 
katanya.

Pihak Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes) RI mengatakan masih 
menelusuri kebenaran informasi 
terkait bocornya data pasien Covid-19 
milik Kementerian Kesehatan dan 
dijual di forum gelap atau raid forum. 
" M a s i h  d i t e l u s u r i  k e b e n a r a n  

KEBOCORAN DATA 2021
April

130.000
Data Pengguna	Facebook di Indonesia diduga bocor dan 
disebar di sebuah situs peretas amatir

Mei

279 Juta
Data	 peserta	 Badan	 Penyelenggara	 Jaminan	 Sosial	
(BPJS) dijual di Raid Forums seharga 0,15 Bitcoin pada 
Mei 2021 dan sebanyak 20 juta memiliki foto personal.

Juli

2 juta
Data	 nasabah	 BRI	 Life diduga di jual dengan harga 
USD7.000 atau sekitarRp 101,6 juta Terdapat 463.000 
dokumen berupa foto KTP elektronik, nomor rekening, 
nomor wajib pajak, akte kelahiran, dan rekam medis.

Agustus

1,3 juta
Data	pengguna	e-HAC	Kementerian	Kesehatan diduga 
bocor. Sebuah situs pengulas perangkat lunak VPN, 
vpnMentor, mempublikasikan temuannya yang kemudian 
ditindaklanjuti oleh Badan Siber dan Sandi Negara (BSSN) 
pada 24 Agustus 2021

NIK Capres Dan Cawapres 2019 Beredar Di Internet

september

Database berisi data pribadi personil Polri diduga telah 
bocor di forum online. Mulai dari nama, NRP, pangkat, 
tempat dan tanggal lahir, Satker, jabatan, alamat, agama, 
golongan darah, suku, email, hingga nomor telepon.

November

Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah

Tangkapan	layar	penjualan	data	pasien	corona	
milik	Kemenkes.



Berikut 10 nama calon 
anggota Bawaslu:

24 NAMA ANGGOTA CALON 
BAWASLU DAN KPU

Berikut 14 nama calon 
Anggota KPU:
1. August Mellaz
2. Betty Epsilon Idroos
3. Dahliah
4. Hasyim Asyari
5. I Dewa Kade Wiarsa Raka Sandi
6. Idham Holik
7. Iffa Rosita
8. Iwan Rompo Banne
9. Mochammad Afifuddin
10. Muchamad Ali Safaat
11. Parsadaan Harahap
12. Viryan
13. Yessy Yatty Momongan
14. Yulianto Sudrajat 

1. Aditya Perdana
2. Andi Tenri Sompa
3. Fritz Edward Siregar
4. Herwyn Jefler Hielsa Malonda
5. Lolly Suhenty
6. Mardiana Rusli
7. Puadi
8. Rahmat Bagja
9. Subair
10. Totok Hariyono

Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah

parlementoday

JAKARTA- Tim Seleksi (Timsel) calon 
anggota KPU dan Bawaslu telah 
memutuskan hasil seleksi terhadap 
para bakal calon penyelenggara 
Pemilihan Umum (Pemilu). Sebanyak 
14 nama calon anggota KPU dan 10 
nama calon anggota Bawaslu di-
serahkan ke Presiden Joko Widodo 
(Jokowi), pada Kamis (6/1) di Istana 
Kepresidenan, Bogor, Jawa Barat

Wakil Ketua Komisi II DPR RI Saan 
Mustopa menuturkan, pihaknya belum 
mau berandai-andai terkait proses 
seleksi calon anggota KPU dan 
Bawaslu."Kan baru sampai ke presiden 
nanti kan kita akan tunggu presiden 
kirim ke DPR," katanya.

Penetapan hasil seleksi calon 
penyelenggara Pemilu itu ditetapkan 
melalui Surat Keputusan Tim Seleksi 
Calon Anggota KPU dan Calon Anggota 
Bawaslu Masa Jabatan 2022-2027 
bernomor 358/TIMSEL/I/2022 
tentang Hasil Tes Psikologi Lanjutan, 
Tes Kesehatan dan Wawancara Bakal 
Calon Anggota Komisi Pemilihan 
Umum dan Bakal Calon Anggota Badan 
Pengawas Pemilihan Umum Masa 
Jabatan 2022-2027. 

Sebelum diserahkan ke Presiden, 
keputusan itu telah ditetapkan di 
Jakarta pada Rabu, 5 Januari kemarin 
dan ditandatangani Ketua Timsel Juri 
Ardiantoro.

Saan berharap Presiden Joko 
Widodo dalam waktu dekat bisa 
mengirimkan nama calon anggota KPU 
dan Bawaslu ke DPR. Diharapkan pada 
bulan Februari mendatang sudah bisa 
dilakukan uji kelayakan dan ke-
patutan. "Jadi misalnya di Februari 
mudah-mudahan bisa dilakukan fit 
and proper test," katanya.

Dalam pertemuan di Istana 
Kepresidenan Bogor, Jawa Barat itu, 
sebanyak 11 anggota tim seleksi hadir 

untuk menyampaikan laporan hasil 
seleksi anggota KPU dan Bawaslu 
sebagaimana diamanatkan oleh 
undang-undang kepada tim seleksi.

"Kami tadi melaporkan mengenai 
proses seleksi selama tiga bulan mulai 
dari pengumuman pendaftaran, 
penerimaan pendaftaran, seleksi 
administrasi, tes tertulis, tes psikologi, 
tes kesehatan, wawancara kemudian 
juga profiling atau menggali rekam 
jejak dari setiap bakal calon. Kami tadi 
sudah menyampaikan nama-nama 
yang sudah kami putuskan melalui 
rapat pleno tim seleksi hari kemarin, 
tanggal 5 Januari 2022," ujar Ketua Tim 
Seleksi, Juri Ardiantoro, dalam ke-
terangannya selepas diterima Jokowi.

Dalam pertemuan dengan tim 
seleksi tersebut, Presiden Joko 
Widodo didampingi oleh Menteri 
Sekretaris Negara Pratikno dan 
Menteri Dalam Negeri Tito Karnavian.

Seleksi	Dinilai	Dramatis
Terpisah,  Pengamat  Pol i t ik  

Indonesia sekaligus pendiri Lingkar 
Madani (Lima) Ray Rangkuti, turut 
menyoroti proses seleksi anggota 
penyelenggara Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) dan Badan Pengawas 
Pemilu (Bawaslu) periode 2024-2029.

Ray merasa agak ganjil terkait 
proses yang dilakukan oleh tim Panitia 
Seleksi (Pansel) tersebut. Itu didasari 
karena dirinya menilai pada tahapan 
fase seleksi anggota KPU dan Bawaslu 
tergolong cepat dan dramatik.

Pasalnya kata dia, dari kurang lebih 
600 pendaftar untuk bakal calon 
anggota KPU dan Bawaslu, tim Pansel 
langsung menyeleksi hingga tersisa 
sekitar 48 orang, dan itu masih dalam 
fase pertama.

Saya merasa agak ganjil dengan 
cara Timsel melakukan pemotongan 

(seleksi) yang begitu dramatik gitu, 
dari 600an pendaftar lalu disisakan 
hanya sekitar 40 orang itu sangat 
dramatik ya," kata Ray dalam acara 
diskusi publik bertajuk Mendesak 
Transparansi dan Akuntabilitas Tim 
Seleksi KPU-Bawaslu secara daring, 
bulan lalu.

Setidaknya, kata Ray, dalam satu 
fase proses seleksi tersebut pihak 
Pansel telah menggugurkan sekitar 90 
persen bakal calon anggota.Pria yang 
memiliki nama asli Ahmad Fauzi itu 
secara langsung meragukan sikap 
kepercayaan para bakal calon anggota 
KPU-Bawaslu yang dinyatakan lolos 
tersebut."Itu berapa persen itu pe-
motongannya itu sebetulnya, tentu 
agak meragukan objektivikasi ter-
hadap nama-nama yang lolos itu karena 
begitu dramatik nya pemotongan itu," 
ucap dia."Dari 600an (pendaftar) ke 
40an itu hampir 90 persen ya yang 
dipotong langsung itu, dramatik sekali 
itu dan menurut saya hampir sulit 
dibenarkan tindakan seperti itu," 
sambung Ray.

Tugas	Berat	Menanti
Hingga memasuki awal 2022 ini, 

pemerintah, DPR dan KPU belum juga 
menyepakati jadwal Pemilu 2024. Jika 
jadwal Pemilu tidak segera ada pe-
netapan kapan dilangsungkan, di-
khawatirkan akan memicu ketidak-
pastian politik.

Pengamat politik dari Paramadina 
Public Policy Institute (PPPI), Septa 
Dinata menilai ketidakjelasan jadwal 
pemilu akan berimplikasi pada 
kesulitan penyelenggara Pemilu untuk 
melaksanakan tahapan penyeleng-
garaan pemilu sesuai dengan peraturan 
perundang-undangan yang berlaku.

“Menurut UU No 7 Tahun 2017, 
persiapan Pemilu harus 20 bulan 

sebelum hari pemungutan suara. Jika 
Pemilu diadakan pada Februari atau 
Maret 2024, maka tahapannya sudah 
harus dimulai sekitar Juni atau Juli 
tahun ini (2022),” tandas Septa Dinata. 

Septa mengingatkan bahwa tugas 
KPU ke depan sangat berat. Selain me-
nyelenggarakan Pemilu serentak, ke-
mudian dalam hitungan bulan juga 
akan ada Pilkada serentak.“Jangan sampai 
penetapan jadwal ini ditunda terus-
menerus. Seyogyanya sebelum 20 bulan, 
sudah ada jadwal yang pasti. Sehingga, 
KPU dapat bekerja dengan tahapan-
tahapan yang lebih pasti,” tegas 
pengamat ini.

Septa mengaku pesimistis jadwal 
Pemilu 2024 akan segera disepakati 
dalam waktu dekat. Mengingat, DPR 
masih reses dan akan kembali 
bersidang paling cepat dua minggu ke 
depan, usai masa reses pada 10 Januari 
2022. Selain itu, menurutnya, masa 
kerja anggota KPU 2017-2022 akan 
berakhir pada Februari 2022.

Pengamat ini mengingatkan, jika 
pemerintah dan DPR sengaja meng-
ulur penetapan jadwal itu dengan dalih 
menunggu pengesahan komisioner KPU 
yang baru, jangan sampai mengulang 
kejadian Pemilu 2019. Kalau kejadian 
Pemilu 2019 terulang, Septa mem-
prediksi akan terjadi kegaduhan yang 
seharusnya tidak perlu. (ashar,ant, 
ist/dya)

DPR Targetkan Fit and 
Proper Test Februari 2022 
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Panitia	Seleksi	KPU-Bawaslu	menyerahkan	14	calon	anggota	KPU	dan	10	calon	anggota	Bawaslu	kepada	Presiden	Jokowi,	Kamis	(6/1/2022)	.

Seleksi Calon Anggota KPU-Bawaslu 



PTM Surabaya 100%: 
Dimulai Pekan Depan, Sistem 2 Shift 

“Dengan prokes yang ketat dan 
bantuan para satgas ini, kita berharap 
para orang tua bisa mempercayakan 
a n a k - a n a k n y a  u n t u k  s e k o l a h 
mengikuti PTM. Jadi, kami tetap 
meminta persetujuan orangnya. Kalau 
pun masih ada siswa yang belum bisa 
mengikuti PTM ini, maka kami akan 
siapkan pembelajaran secara hybrid,” 
ujarnya.

Sementara itu, Wakil Ketua PGRI 
Surabaya Achmad Suharto memasti-
kan bahwa para guru sudah menyiap-
kan berbagai hal untuk menyambut 
PTM 100 persen ini. Bahkan, ia juga 
menjelaskan bahwa para  guru 
nantinya juga akan bergantian atau 
piket menjadi satgas Covid-19 di 
sekolahnya masing-masing.

“Jadi, gantian satgasnya, bukan 
dari siswanya, tapi dari guru dan 
karyawan sekolah itu. Ini penting 
untuk bersama-sama menjaga supaya 
anak-anak tidak berkerumun di 
sekolah,” kata Surhato.

Ketua Musyawarah Kerja Kepala 
Sekolah (MKKS) SMP Swasta Surabaya 
Erwin Darmogo memastikan pihak 
sekolah menyambut baik PTM 100 
persen ini. Sebab, inilah yang ditunggu- 
tunggu selama ini oleh para siswa dan 
wali murid. “Kita juga sudah siap 
semuanya, baik sarana dan prasarana-
nya, termasuk pula penataan bangku-
nya supaya bisa jaga jarak. Jadi, kami 
siap melakukan PTM 100 persen ini,” 
pungkasnya. (joko/dya)

SURABAYA -  P e m e r i n t a h  Ko t a 
(Pemkot) Surabaya bakal menggelar 
Pembelajaran Tatap Muka (PTM) 
100% bagi PAUD, TK, SD dan SMP 
mulai Senin, (10/1) depan. Dalam 
Pelaksanaanya, akan dibagi ke dalam 
2 shift, yakni shift pertama 50% dan 
sisanya di shift kedua, menyesuaikan 
dengan kondisi sekolah masing-
masing. Keputusan ini berdasarkan 
Surat Keputusan Bersama (SKB) 4 
Menteri dan juga atas perintah Wali 
Kota Surabaya Eri Cahyadi.

“Jadi,  di tahap awal ini me-
kanismenya 50 persen shift pertama 
dan 50 persen shift kedua, jadi tetap 
100 persen. Lalu kita akan evaluasi 
terkait dengan prokesnya dan ke-
siapan anaknya, kalau satu minggu 
pertama bagus, maka minggu be-
rikutnya tidak ada shift lagi, langsung 
masuk 100 persen, pagi semuanya,” 
kata Kepala Dinas Pendidikan Kota 
Surabaya Yusuf Masruh saat jumpa 
pers di kantor Dinas Komunikasi dan 
Informatika Surabaya, Kamis (6/1). 

Ia juga menjelaskan jadwal dalam 
shift tersebut. Khusus SD, shift 1 pukul 
07.00-09.00 WIB, dan shift 2 pukul 
09.30-11.30 WIB. Lalu untuk SMP 
shift 1 pukul 06.30-09.30 WIB, dan 
shift 2 pukul 10.00-13.00 WIB. 
Sedangkan untuk PAUD dan TK 
pembelajaran dimulai pukul 08.00-
09.20 WIB. “Tapi jadwal ini juga harus 
menyesuaikan dengan kondis i 
sekolah masing-masing,” kata dia.

Menurut Yusuf, ketika peserta 
didik datang ke sekolah, maka dia 
akan dicek suhu tubuhnya dengan 
thermogan, harus memakai masker 
dan harus cuci tangan. Bahkan, ia 
berharap pihak sekolah menyediakan 
sebuah ruang transit untuk mengatur 
siswa yang akan masuk dan keluar 
kelas.

“Jadi, ketika siswa tiba di sekolah, 
dicek suhu tubuhnya dan cuci tangan, 
lalu masuk ke ruang transit itu, lalu 
satgas mengatur mereka untuk masuk 
kelas supaya tidak berkerumun. 
Pulangnya juga demikian, keluar kelas 
mereka menunggu di ruang transit, 
ketika orang tuanya yang jemput 

datang dipanggil lalu langsung pulang, 
sehingga tidak ada kerumunan. Nah, 
bagi orang tuanya kita juga siapkan 
aplikasi PeduliLindungi di sekolah,” 
tegasnya.

Dalam melakukan PTM ini, Yusuf 
memastikan akan bersinergi dengan 
berbagai pihak, mulai dari satgas 
sekolah, Satgas Kampung Tangguh 
yang ada di sekitar sekolah, dan satgas 
yang ada di kelurahan dan kecamatan. 
Nantinya, mereka akan membantu 
mengarahkan dan mengingatkan 
anak-anak sekolah supaya tidak 
bergerombol ,  baik ketika akan 
memasuki sekolah hingga kelas 
maupun ketika keluar sekolah.
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Kepala	Dinas	Pendidikan	Kota	Surabaya	Yusuf	Masruh	(tengah)	saat	jumpa	pers	di	kantor	Dinas	Komunikasi	
dan	Informatika	Surabaya,	Kamis	(6/1/2022).	(Foto: Joko S/Lentera)

November 2021, pihak DLH Kabu-
paten Blitar melakukan pemeriksaan 
air sungai dekat Greenfields.

Namun tidak pernah dilaporkan 
kepada Bupati, Wabup maupun Sekda 
Blitar. Sesuai hasil koordinasi Wabup 
Rahmat dengan Bupati Blitar, ternyata 
selama ini tidak pernah dilaporkan 
adanya pemeriksaan rutin air sungai 
di sekitar Greenfields.

Oleh karena itu, sore setelah 
sidang Bupati Blitar, Rini Syarifah dan 
Wabup Rahmat, memanggil Sekda, 
Izul Marom dan Kepala BKPSDM, 
Mashudi langsung menggelar rapat 
membahas adanya fakta tersebut.

Hasilnya, kesepakatan dengan 
Bupati Rini hasil rapat sore ini. Wabup 
Rahmat menegaskan akan memberi-
kan reward kepada Kepala DLH Kabu-
paten Blitar, M Krisna Triatmanto dan 
Kabid Wasdal FX Gunarti, karena telah 
'bekerja dengan baik'. Mengambil 
kebijakan sendiri dan tidak melapor-
kan kepada atasan yaitu bupati, wabup 
atau sekda. Tapi justru melaporkan 
kepada pihak Greenfields sarkasnya. 
(arief sukaputra/ dya)

BLITAR – Masih ingat sidang lanjutan 
dugaan pencemaran lingkungan oleh 
Greenfields dengan saksi Wakil Bupati 
(Wabup) Blitar, Rahmat Santoso? Dalam 
sidang terungkap bila Kepala Dinas 
Lingkungan Hidup (DLH) Kabupaten 
Blitar tidak memberikan laporan 
pengawasan yang dilakukan OPD 
tersebut terkait hasil pemeriksaan 
rutin sample air sungai.

Hal tersebut akhirnya berbuntut 
pada pencopotan M Krisna Triatmanto 
dari jabatannya dan dimutasi menjadi 
posisi Kepala Dinas Perpustakaan dan 
Arsip. "Agar para ASN di jajaran 
Pemkab Blitar bekerja dengan baik, 
melaksanakan amanah yang diper-
cayakan pimpinan dengan tanggung 
j a wa b ,"  t u t u r  Wa b u p  R a h m a t , 

Kamis(6/1). Untuk dike-
tahui, Rabu (5/1) memang 
ada undangan Pelantikan 
dan Pengambilan Sumpah/ 
Janj i  P impinan Tinggi 
Pratama & Jabatan Admini- 
strasi di Lingkungan Pem-
kab dii Pendopo Ronggo 
Hadi Negoro (RHN).

"Seperti 'reward' untuk 
Kadis DLH, karena sudah bekerja 
dengan baik dan sekaligus menjadi 
atasan yang luar biasa. Hingga tidak 
perlu lapor pada bupati, wabup atau 
sekda. Maka diapresiasi dan diberikan 
reward," jelas orang nomor dua di 
Kabupaten Blitar itu.

Selain Kadis DLH, juga ada 5 pe-
jabat Eselon 2 lainnya yang dimutasi 
yakni Achmad Cholik sebelumnya 
Kepala BPBD, menggantikan posisi 
Krisna menjadi Kadis DLH.Kemudian 
Tavip Wiyono juga dicopot dari Kepala 
Disperindag menjadi Staf Ahli Bidang 
Hukum, Pemerintahan dan Politik. 

Kemudian posisinya digantikan 
Kadis P2KB dan P3A Eka Purwanta. 
Kursi jabatan yang ditinggalkan Eka, 

diisi oleh Herman Widodo sebagai 
Kepala Dinas Pengendalian Pen-
duduk, Keluarga Berencana, Pem-
berdayaan Perempuan dan Per-
lindungan Anak. Terakhir A Cunanto 
dari Pelaksana Tugas (Plt) Inspektur, 
menjadi Inspektur pada Inspektorat.

Sementara itu Kepala Badan Ke-
pegawaian Dan Pengembangan Sumber- 
daya Manusia (BKPSDM) Kabupaten 
Blitar, Mahadin mengata-kan ada 6 
orang Pimpinan Tinggi Pratama yang 
dirotasi. Selain itu, ada beberapa 
pejabat administratif yang dilantik. Ini 
karena ada perubahan struktur 
organisasai di lingkungan inspektorat. 

Pergeseran pejabat atau mutasi 
adalah hal biasa, di lingkungan 
pemerintahan. Ini menjadi salah satu 
strategi pimpinan daerah, untuk 
meningkatkan akselerasi kinerja atau 
pengabdian kepada masyarakat. 

Seperti diberitakan sebelumnya, 
Wabup Rahmat saat menjadi saksi 
pada sidang gugatan class action 
warga pada PT Greenfields  30 
Desember 2021 lalu. Mendapatkan 
fakta jika selama ini sejak 2020 sampai 

Wabup Blitar Buktikan 'Reward' Kadis DLH 
dengan Pencopotan dan Mutasi

Buntut Kasus Greenfields

Wakil	Bupati	(Wabup)	Blitar,	Rahmat	Santoso



Basuki Tjahaja Purnama atau Ahok saat 
menjabat Wagub dan Gubernur DKI 
Jakarta diduga melakukan tindakan 
korupsi terkait dugaan korupsi ter-

sebut terkait RS Sumber Waras, lahan di Taman 
BMW, lahan Cengkareng Barat, dana CSR, reklamasi 
teluk Jakarta, dana non-budgeter, dan penggusuran. 

terhadap data dan informasi yang 
disampaikan dalam aduan," katanya. 

Ali mengatakan laporan tersebut 
nantinya akan dilakukan verifikasi 
dan ditelaah lebih lanjut .  KPK 
tentunya akan memastikan dugaan 
korupsi tersebut."Dalam proses 
verifikasi dan telaah ini tim akan 
memastikan apakah pengaduan 
tersebut merupakan tindak pidana 
k o r u p s i  d a n  m e n j a d i  r a n a h 
k e w e n a n g a n  K P K  a t a u  t i d a k , 
sebagaimana diatur UU," katanya.

Lalu, Ali menyebut suatu dugaan 
korupsi dibutuhkan dua alat bukti 
yang cukup. Dia juga menyinggung 
soal pencegahan korupsi sebelum 
d i l a k u k a n n y a  p e n d e k a t a n 
penindakan."Apabila kedua unsur 
tersebut terpenuhi maka KPK tentu 
akan menindaklanjutinya sesuai 
ketentuan hukum yang berlaku. 
Namun, masyarakat juga penting 
untuk memahami bahwa tindak lanjut 
KPK atas suatu aduan tidak selalu 
m e n g g u n a k a n  p e n d e k a t a n 
penindakan," ujarnya.

"Kami bisa menggunakan data dan 
Informasi dalam pengaduan tersebut 
untuk melakukan perbaikan sistem 
dan tata kelola pada instansi terkait 
m e l a l u i  p e n d e k a t a n  s t r a t e g i 
pencegahan korupsi," tambahnya.

Wali	Kota	Bekasi	Langsung	Ditahan
Di sisi lain KPK langsung menetap-

kan Wali Kota Bekasi, Jawa Barat, 
Rahmat Effendi sebagai tersangka 
suap usai terjaring Operasi Tangkap 
Tangan (OTT) di Bekasi, Jawa Barat, 
Rabu (5/1)."Berdasarkan keterangan 
saksi dan bukti, terdapat 9 orang 
tersangka dalam perkara tangkap 
tangan ini," ujar Ketua KPK Firli 
Bahuri, di kantornya, Jakarta, Kamis 
(6/1)."Penerima RE (Rahmat Effendi), 
MB, MY, WY, dan JL," tambahnya.

Kemudian empat orang tersangka 
selaku pemberi suap antara lain, AA, 
LBM, SY, dan MS. "Selanjutnya demi 
ke p e n t i n ga n  p e ny i d i ka n ,  p a ra 
tersangka dilakukan penahanan di 
KPK. Para 9 tersangka ditahan mulai 
hari ini sampai 25 Januari 2022," kata 
Firli.

Sebagai penerima, Rahmat Effendi 
disangkakan melanggar Pasal 12 
huruf a atau b atau 11 atau Pasal 12 m 
dan Pasal 12 B UU Tipikor Jo Pasal 55 
ayat 1 ke-1 KUHP.Sementara untuk 
para pemberi suap dikenakan Pasal 5 
ayat 1 huruf a atau pasal 5 ayat 1 huruf 
b UU Tipikor Jo Pasal 55 ayat 1 ke-1 
KUHP.

Dari operasi senyap tersebut, KPK 
turut menyita barang bukti berupa 
uang senilai ratusan juta rupiah. Uang 
itu diduga terkait dengan pengadaan 
barang dan jasa serta jual beli 
jabatan.(ashar,ist,ant,cnn/dya)

JAKARTA - KPK menerima laporan 
dugaan tindak pidana korupsi yang 
menyeret sejumlah nama pesohor 
mulai dari Luhut Binsar Pandjaitan, 
Basuki Tjahaja Purnama alias Ahok, 
hingga Anies Baswedan.Pelaporan itu 
dilakukan oleh Poros Nasional 
Pemberantasan Korupsi atau PNPK 
yang mengklaim sebagai konsorsium 
gerakan masyarakat sipil antikorupsi. 

Salah satu yang diserahkan adalah 
hasil penelitian terkait korupsi yang 
dikla im mel ibatkan Ahok saat 
menjabat Wagub dan Gubernur DKI 
Jakarta."Salah satunya pembelian RS 
Sumber Waras, pembelian tanah 
sendiri di Cengkareng, kemudian ada 
CSR, dan reklamasi dan lain-lain. Ini 
d o ku m e n - d o ku m e n  ya n g  ka m i 
b e r i k a n  i t u  t i d a k  s e b e r a p a 
dibandingkan dengan yang sudah 
dimiliki KPK," ucap Adhie Massardi 
selaku presidium dari PNPK saat 
ditemui di KPK, Jalan Kuningan 
Persada, Jakarta Selatan, Kamis (6/1). 

Dia mengaku sudah mengadukan 
perihal itu melalui unit pengaduan 
m a sya ra ka t  d i  K P K .  D i a  t u r u t 
menunjukkan surat tanda terima 
pengaduan itu.Adhie mengklaim 
perkara-perkara itu sebenarnya 
sudah ada di KPK. Dia berharap Ketua 
KPK saat  ini  F ir l i  Bahuri  bisa 
mengentaskan persoalan itu ke 
publik.

"Kemudian yang paling gampang 
sebetulnya kasus korupsinya Ahok. 
Kasus korupsinya Ahok ini sudah di 
sini paling gampang, kenapa paling 
gampang? Karena dari teman-teman 
di KPK tinggal mengeluarkan dari 
f r e e z e r,  k e m u d i a n  d i t a r u h  d i 
microwave 10 menit sudah bisa 
disantap, jadi sudah siap saji. Cuma 
karena difreezerkan di sini oleh 
k o m i s i o n e r  l a m a ,  m a k a  k a m i 
berharap KPK pimpinan Pak Firli ini 
b i s a  l e b i h  j e l a s  m e l a k u k a n 
pemberantasan korupsi," ucap Adhie.

Selain terkait Ahok, PNPK juga 
melaporkan sejumlah dugaan perkara 
lainnya ke KPK. Yakni yang diduga 

terkait Gubernur Jawa Tengah, Ganjar 
Pranowo, Menteri BUMN Erick Thohir, 
M e n k o  M a r v e s  L u h u t  B i n s a r 
Panjaitan, Menko Perekonomian 
Airlangga Hartanto, hingga Gubernur 
DKI Jakarta, Anies Baswedan.

"Sehingga ada sejumlah nama di 
dalamnya yang kami laporkan itu, 
contoh misalnya kandidat-kandidat 
yang ramai sekarang ini di Pilpres, 
pertama soal Ganjar Pranowo, apakah 
benar dia terlibat e-KTP atau tidak. 
Kan ini harus dibahas juga," kata 
Adhie.

"Kemudian ada Erick Thohir 
terlibat PCR atau tidak, ada Luhut 
Panjaitan terlibat PCR atau tidak, 
kemudian ada Airlangga Hartarto 
terlibat Kartu Prakerja atau tidak, 
kemudian ada Anies Baswedan, ada 
persoalan Formula E atau tidak," 
sambung dia.

Untuk itu, Adhie meminta kepada 
KPK untuk menindaklanjuti laporan 
tersebut. Salah satunya, agar saat 
kontestasi  Pi lpres  2024 dapat 
berjalan secara demokratis, dan bebas 
dari isu korupsi."Kami melaporkan. 2 
kasus besar yang pertama, yang paling 
aktual itu adalah soal pandemi, 
pandemi itu korupsinya bukan soal 
PCR tapi juga vaksin, tapi juga soal 
APD dan lain-lain," jelas dia.

"Kalau memang bersalah segera 

ditangkap, kalau tidak dinyatakan 
clear sehingga ke depan nanti dalam 
kontestasi elektoral itu tidak ada lagi 
kampanye hitam masalah ini, ini harus 
dibuka," ungkapnya.

Terkait  e-KTP,  nama Ganjar 
Pranowo sempat dikait-kaitkan 
karena diduga turut menerima uang 
ketika menjabat anggota Komisi II 
DPR. Namun hingga kini statusnya 
sebatas saksi.

Terkait PCR, ada pihak yang sudah 
melaporkan hal tersebut baik ke polisi 
m a u p u n  K P K .  K P K  m a s i h 
menelaahnya. Sementara jubir Luhut 
d a n  j u b i r  E r i c k  T h o h i r  s u d a h 
membantah keterlibatan dalam 
dugaan korupsi bisnis PCR tersebut.

Terkait Formula E, beberapa 
waktu lalu KPK menyatakan sedang 
melakukan penyelidikan. Namun, 
belum diketahui dugaan keterlibatan 
Anies dalam hal tersebut.

KPK	Berjanji	Tindaklanjuti
Plt Juru Bicara KPK Ali Fikri 

kepada wartawan, Kamis (6/1) 
membenarkan adanya laporan itu. 
"Terkait laporan tersebut, benar 
bahwa telah diterima oleh Bagian 
Persuratan KPK. KPK memastikan 
akan menindaklanjuti setiap laporan 
masyarakat dengan lebih dahulu 
melakukan verifikasi dan telah 
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Anies, Ahok hingga Ganjar 
Dilaporkan KPK, Ada Apa?

PARA PESOHOR YANG DILAPORKAN 
POROS NASIONAL PEMBERANTASAN 

KORUPSI (PNPK)

M e n t e r i  B U M N 
Erick Thohir dan 
M e n k o  M a r v e s 
L u h u t  B i n s a r 

Panjaitan, Menko Perekonomian Airlangga 
Hartanto diduga terlibat bisnis PCR

Guberner Jateng Ganjar Pranowo 
diduga terlibat e-KTP, nama sempat 
dikait-kaitkan karena diduga turut 
menerima uang ketika menjabat 

anggota Komisi II DPR. 

G u b e r n u r  D K I  J a k a r t a  ,  A n i e s 
Baswedan diduga terkait Formula E, 
beberapa waktu lalu KPK menyatakan 
sedang melakukan penyelidikan. 

Namun, belum diketahui dugaan keterlibatan 
Anies dalam hal tersebut.

Perkembangan indeks perilaku 
anti korupsi 2015-2021

3.88

3.84

3.70

3.66

3.71

3.59

Sumber : BPS,SPAK 2021
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PNPK	resmi	laporkan	dugaan	korupsi	dari	mantan	Gubernur	DKI	Jakarta,	
Basuki	Tjahaja	Purnama	alias	Ahok.	(Foto-istimewa)



'BELI' KEINDAHAN DI 
RESTORAN CAPPADOCIA TURKI 

Foto	-	foto	:	Berbagai	sumber

Cappadocia atau Kapadokia, Turki menjadi viral di Indonesia gara-gara salah satu 

episode serial Layangan Putus. Apa sih yang bisa dinikmati di kota itu selain balon 

udaranya? Ternyata ada deretan restoran yang 'menjual' keindahan pemadangan dan 

tentu saja makanan enak.
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"TERUS ,  k a m u  b a w a  d i a  k e  
Cappadocia, it's my dream. Not her. My 
dream, Mas!". Kalimat itu dilontarkan 
Kinan (Putri Marino) kepada Aris 
(Reza Rahadian) dalam salah satu 
episode serial Layangan Putus yang 
sedang tayang di WeTV. Dialog 
tersebut juga sedang populer dan 
diunggah dalam sejumlah meme di 
media  sosia l .  Ada  apa  s ih  di  
Cappadocia?

Cappadocia  atau  Kapadokia  
merupakan daerah di Anatolia Tengah, 
Turki yang terkenal dengan wisata 
sejarah salah satunya kota di bawah 
tanah. Selain itu, tempat ini juga terkenal 
dengan wisata balon udara. Beberapa 
wilayah di Kapadokia mempunyai 
permukaan tanah yang berundak-undak 
dan bergelombang seperti permukaan 
bulan. Area ini merupakan salah satu 
daya tarik Kapadokia. 

Tempat-tempat wisata yang paling 
banyak dikunjungi di Cappadocia, antara 
lain, kota bawah tanah Derinkuyu dan 
Kaymakli dan Taman Nasional Goreme 
yang luas. Pada 1985, Taman Nasional 
Goreme ditetapkan sebagai situs Warisan 
Dunia oleh Organisasi Pendidikan, 
Keilmuan, dan Kebudayaan Perserikatan 
Bangsa-Bangsa (UNESCO). Situs tersebut 
merupakan rumah bagi sejumlah besar 
gereja dan tempat tinggal dari batu. 
Melansir Daily Sabah, Cappadocia sangat 
terkenal dengan lanskap geologisnya 
berupa perbukitan batu dengan formasi 
unik mirip sarang lebah.

Terdapat pula tempat tinggal kuno di 
dalam gua, serta formasi tiang-tiang batu. 
Ahli geologi mengatakan wilayah 
Cappadocia terbentuk 60 juta tahun yang 
lalu akibat erosi lapisan lunak lava dan 
abu dari Gunung Erciyes, Gunung Hasan, 
dan Gunung Gullu. 

Cappadocia juga dikenal sebagai 
pusat kerajinan tangan Turki. Hasil 
kerajinan tangan yang terkenal dari 
tempat ini yaitu karpet, keramik, dan 
ukiran batu onyx. Salah satu cara terbaik 
untuk menikmati keindahan lanskap 
geologis Cappadocia adalah dengan 
mengamatinya dari langit, menggunakan 
balon udara.

Sejumlah restoran pun mengelilingi 
area ini,  menawarkan pelanggan 
pemandangan menakjubkan. Kamu bisa 
menyantap makanan khas Turki sembari 
menikmati pemandangan indah dari 
dalam restoran. Rekomendasi restoran di 
Kapadokia dengan pemandangan indah 
dapat kamu baca pada ulasan di bawah 
ini. 

Turkish	Ravioli	
Dari jendela restoran, kamu dapat 

menyaksikan rumah yang dibangun 
menempel dengan batu. Menariknya, 
lokasi Turkish Ravioli hanya sekitar satu 
kilometer dari Goreme National Park, 
situs bebatuan bersejarah di Turki. 

Sesuai namanya, Turkish Ravioli 
menyajikan ravioli sebagai menu 
andalannya. Makanan khas Turki lainnya 
juga tersedia seperti kebab daging sapi 
yang dimasak di dalam wadah gerabah, 
falafel, sigara boregi (lumpia ala Turki), 
dan tumis daging sapi yang dimasak di 
wajan datar. Harga makanan di Turkish 

bebatuan, dan rumah penduduk sekitar. 
Kamu dapat melihatnya dengan jelas dari 
rooftop. Oscar Steak House menyediakan 
daging sapi dry-aged dengan harga mulai 
dari Rp 265.000-an. Sementara harga 
burger mulai dari Rp 90.000-an. 

Seten	Restaurant	Cappadocia	
Restoran di Kapadokia berikutnya 

adalah Seten Restaurant Cappadocia yang 
sekaligus rooftop bar. Kata "seten" diambil 
dari nama alat dari batu untuk menggiling 
biji-bijian yang dulu digunakan oleh orang 
Turki.  Keunikan Seten Restorant 
Cappadocia yaitu terdapat ruangan gua 
yang dulu dipakai untuk memproduksi 
anggur di area restoran. Kini digunakan 
sebagai tempat penyimpanan wine. 
Beberapa makanan di Seten Resturant 
Cappadocia yaitu Pastrami Pie, Pottery 
Kebab, Lamb Shank, Cappadocian Ravioli, 
dan Burma Baklava. Harga makanan di 
sini mulai dari Rp 35.000-an. (berbagai 
sumber/dya)

Ravioli mulai dari Rp 25.000-an. 

Haruna	Cappadocia	
Restoran di Kapadokia dengan 

pemandangan indah selanjutnya adalah 
Haruna Cappadocia. Lokasi restoran ini di 
dalam Carus Cappadocia, hotel unik yang 
dibangun di dalam batu. Kalau kamu 
ingin menyaksikan matahari terbenam 
dengan latar belakang panorama indah 
Kapadokia, coba makan di area rooftop. 
Beberapa makanan untuk menemani 
melihat sunset adalah Haruna Pitas, 
Handmade Italian Pizzas, Clay Pot Kebab, 
dan Grilled Lamb. 

Oscar	Steak	House	
Kalau kamu ingin menyaksikan 

panorama khas Kapadokia sambil makan 
steak, Oscar Steak House bisa menjadi 
pilihan. Selain steak, tersedia juga 
beragam burger.  Tempat makan yang 
berlokasi di tengah Kapadokia ini berlatar 
belakang cerobong asap batu, rumah 
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Cappadocia Turki 

Pottery Kebab
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Tertarik Tanaman Kamboja? 
Ini Cara Perawatannya

MEMILIKI kulit yang terlihat kenyal, 
glowing, dan sehat adalah impian 
semua orang, terutama perempuan. 
Jika kondisi kulit terlihat kusam, tak 
bercahaya, atau mulai muncul garis-
garis halus di wajah, pastinya akan 
membuat sebagian perempuan 
merasa kurang percaya diri.

Untuk menghindari adanya keriput 
atau garis-garis halus di wajah, kamu 
bisa memulainya dengan menghindari 
3 kebiasaan yang tanpa kamu sadari 
bikin wajah cepat keriput, Beauties. 
Tentunya, hal ini bisa kamu lakukan 
bersamaan dengan menggunakan 
skincare mengandung ingredients 
yang memberi efek anti-aging!

JANGAN dulu takut dengan bunga 
kamboja. Bunga yang lekat dengan 
lokasi permakaman ini juga indah 
untuk ditanam di pekarangan rumah 
atau pun sebagai hiasan di pot. Cara 
menanam bunga kamboja ternyata 
bisa dibilang mudah, kok. Berikut 
adalah berbagai tips menanam dan 
merawat kamboja untuk menghasil-
kan bunga indah di rumah.

Penyerbukan bunga 
dahulu

Cara menanam bunga kamboja 
bisa dilakukan lebih dengan dengan 
penyerbukan buatan. Cara ini bisa 
membuat tanaman jadi lebih cepat 
mengeluarkan biji yang siap ditanam. 
Kamu bisa melakukan penyerbukan 
buatan menggunakan kuas kecil. 
Nantinya sapu halus serbuk sari dan 
tempelkan serbuk di atas kepala putik 
sehingga bisa terjadi penyerbukan.

Menyemai biji tanaman
Jika poin pertama sudah Kamu 

lakukan maka langkah berikutnya 
adalah menyiapkan wadah untuk 
penyemaian. Di wadah ini nantinya 
akan jatuh biji-biji yang langsung bisa 
Kamu rendam dengan menggunakan 
air bersih sekitar 10 menit. Pilihlah biji 
yang tenggelam karena akan lebih 
berkualitas serta layak tanam.

Mempersiapkan media 
tanam

Kamu bisa menggunakan cocopeat 

serta sekam bakar yang per-bandingan- 
nya adalah 1:1. Lalu masukkanlah 
media tanam dalam pot berdiameter 
sekitar 20 cm. Masukan sekitar 100 - 
150 biji dalam pot juga dan simpan biji 
bunga berposisi berbaring dengan 
jarak sekitar 1 cm antar bijinya.

Kamu bisa lanjut menyemprot 
tanaman dengan air dan tutuplah 
benih bibit dengan plastik serta 
simpan di lokasi teduh. Jangan lupa 
siram dengan air bersih berkala. Dan, 
saat daun telah tumbuh, buka plastik 
penutup pada pot. Jika sudah dua 
bulan, bijinya akan tumbuh berukuran 
batang kecil serta bentuk yang indah.

Lakukan pemindahan
Cara menanam bunga kamboja 

selanjutnya adalah pindahkanlah biji 
yang sudah disemai dalam polybag 
dari poin tiga. Jangan lupa masukan 
juga media tanam berupa pasir serta 
sekam bakar dengan perbandingan 
1:1.

Kamu juga bisa menambah 
berbagai pupuk kandang dalam 
polybag tersebut. Dan, jika terlihat ada 
hama dalam tanamannya, silakan 
Kamu semprotkan pestisida untuk 
obat pembasmi hama.

Siram Secara Rutin
Cara merawat bunga kamboja yang 

pertama harus diperhatikan adalah 
masalah penyiraman. Bunga kamboja 
jepang atau adendum termasuk tipe 
tanaman hias yang tidak membutuh-
kan banyak air, tetapi jangan sampai 

tidak dilakukan penyiraman.Pasalnya 
bunga kamboja tetap membutuhkan 
pasokan nutrisi dari air walau dalam 
jumlah sedikit agar tetap hidup dan 
t i d a k  m e n g a l a m i  ke ke r i n g a n .  
Pe r h a t i k a n  p e ny i ra m a n  t i d a k  
dilakukan secara berlebihan karena 
jika terlalu banyak air, kamboja tidak 
bisa bertahan hidup dan pada 
akhirnya akarnya akan membusuk.

Ketika bunga kamboja disiram 
dengan teknik yang baik akan tumbuh 
dengan subur dan bunganya akan 
bermekaran.

Pada lingkungan hidupnya yang 
a s l i  d i  a l a m ,  b u n g a  k a m b o j a  
merupakan tanaman yang menyukai 
lingkungan yang kering sehingga 
dapat bertahan di lingkungan yang 
panas. Penyiraman tanaman bunga 
kamboja cukup dilakukan satu atau 
dua kali sehari untuk memastikan 
kebutuhan akan air tercukupi apabila 
sedang musim kemarau.

Waktu yang pas untuk penyiraman 
adalah pagi hari pada jam 08.00 
sampai jam 09.00 atau pada sore hari 
pukul 16.00 sampai 17.00. Terlihat 
mudah, namun jika bunga kamboja 
tidak mendapatkan air yang cukup 
potensi untuk tidak berkembang 
cukup tinggi.

Jangan Lupa Lakukan 
Pemangkasan

Pemangkasan pada budidaya 
pohon kamboja sangat penting, sebab 
subur tidaknya tanaman ini ketika 
t u m b u h  d i t e n t u k a n  m e l a l u i  

pemangkasannya. Pangkas bagian 
cabang yang bersi langan atau 
bertumpukkan sehingga mengganggu 
pertumbuhannya yang membuat 
bagian-bagian tersebut tidak terlihat 
rapi. Selain itu, jika kuncup bunga dan 
pucuk daun tidak dapat tumbuh dalam 
beberapa waktu, segera lakukan 
pemangkasan.

Pemangkasan dilakukan dengan 
cara memotong ranting atau cabang 
yang menghadap ke luar, dari pangkal 
cabang potong sekitar 5 cm. Alat yang 
digunakan dalam memotong harus 
tajam agar hasil potongnya benar-
benar sempurna, jika tidak hal ini 
menyebabkan kulit cabangnya akan 
rusak.

Tunas baru tanaman bunga 
kamboja akan tumbuh dalam waktu 2 
atau 3 minggu. Lakukan cara yang 
sama apabila tunas bunga belum 
muncul ketika cabang-cabangnya 
sudah mulai kembali memanjang.

Waktu ideal untuk memangkas 
tanaman ini adalah sekali selama 4 
sampai 6 bulan saat pertumbuhan 
terjadi. Pastikan cara ini dilakukan 
secara benar agar mendapatkan hasil 
yang sesuai dengan keinginan. Jangan 
potong bagian cabang terlalu dalam 
yang membuat perkembangannya 
tidak maksimal.

Pemupukan
Cara merawat bunga kamboja 

pada umumnya sama dengan tanaman 
hias lain, terutama pemupukan karena 
penting adanya untuk menjaga 
k e s u b u r a n  p e r t u m b u h a n n y a .  
Pemupukan untuk bunga kamboja bisa 
dilakukan dengan menggunakan 
pupuk cair dengan waktu satu kali 
seminggu, khususnya saat musim 
penghujan telah tiba.

Gunakan pupuk NPK, yaitu jenis 
pupuk yang didalamnya mengandung 
beberapa unsur seperti kalium, fosfor, 
dan nitrogen dengan takaran per-
bandingan yang sama. Kandungan 
beberapa unsur tersebut mampu mem- 
percepat perkembangan tanaman 
bunga kamboja untuk tumbuh dengan 
subur mulai dari akar, batang, sampai 
bagian bunganya.

Saat memasuki musim kemarau, 
proses pemupukan dilakukan dengan 
menggunakan pupuk sawi supaya 
kebutuhan zat-zat tercukupi.

(Ilustrasi)	
Tips	menanam	dan	merawat	kamboja	
Foto : Istimewa



MERCEDES-Benz alias Mercy siap 
untuk menawarkan mobil listriknya 
dengan penggunaan atap panel surya 
pada 2024. Rencana penggunaan 
teknologi ini, datang dari Konferensi 
Media, di mana Markus Schafer, CTO 
Mercedes-Benz, berbicara terkait 
Vision EQXX baru.

"Jadi, pelanggan mungkin akan 
memiliki pilihan di masa depan, untuk 
memilih atap kaca lengkap tanpa 
gangguan atau atap surya yang sangat 
menarik secara estetika, tetapi juga 
bermanfaat dari tambahan energi ke 
dalam baterai," ujar Schafer, dilansir 
Autoblog.

Jika penerapan atap panel surya di 
Mercedes Vision EQXX ini benar-benar 
terjadi, maka akan sangat membantu. 
Sepanjang hari, dalam kondisi ideal, 
panel surya ini akan menambah 
jangkauan hingga 15,5 mil dalam 
perjalanan jarak jauh.

Sebagai perbandingan, atap surya 
Ioni5 dengan spesifikasi Eropa, 
diklaim hanya menambah sedikit, atau 
sekitar lebih dari 3 mil perhari. 
Sedangkan atap surya milik Kia Sonata 
hybrid, menambahkan sekitar 2 mil 
per hari.

"Kami bekerja dengan lembaga 
penelitian Jerman Fraunhofer, yang 
bersama-sama mengembangkan atap 
panel surya yang sangat efisien yang 
kami pasang di kendaraan kami, dan 
itulah ide dengan kendaraan seri di 
masa depan, mungkin dimulai 2024 
dengan peningkatan jumlah atap panel 
surya di kendaraan Mercedes-Benz," 
tambah Schäfer.

K o n s e p  M e r c e d e s  u n t u k  
menggunakan panel surya di atap 
tidak persis seperti yang Anda 
pikirkan. Alih-alih memberi daya 
langsung ke paket baterai lithium-ion 
besar, daya dari 117 sel surya di atap 
Vision EQXX dialirkan dan disimpan 
dalam baterai lithium yang terpisah. 

Baterai ini memasok daya 
ke sistem infotainment, 
lampu, dan perangkat 
tambahan lainnya.

Dengan memberikan 
daya ke sistem dan fitur di 
mobil ,  maka mampu 
mengurangi daya yang 
t i n g g i  s e h i n g ga  m e -
ningkatkan daya jangkau 
k e n d a r a a n .  D e n g a n  
begitu, panel surya yang 
dikembangkan pabrikan 
Jerman ini, akan didesain 
untuk mampu memberi 
daya tegangan tinggi.

Humble	Motors	yang	
Pertama

S e b e l u m  M e r c y ,  
sebuah startup yang 
berbasis di California 
bernama Humble Motors 
bersiap merilis mobil 
listrik SUV yang tidak 
biasa. Tercatat, Humble telah merilis 
gambar dari varian mobil listrik SUV 
berpanel surya bernama Humble One. 

Untuk menarik perhatian dan 
membawa teknologi ke depan, mobil 
listrik Humble didukung oleh panel 
surya. Humble beralasan karena 
percaya tenaga dari panel surya 
merupakan masa depan teknologi 
mobilitas yang bisa dimanfaatkan. 
Selain itu, Humble Motors mengakui 
bahwa mobil listrik dengan tenaga dari 
panel surya adalah langkah besar 
dalam mengatasi netralitas karbon. 

Mengutip  dari  Gaadiwaadi ,  
Humble One memiliki lebih dari 80 
kaki persegi dari  panel surya 
fotovoltaik. Panel surya tersebut 
ditempatkan pada atap mobil listrik 
Humble One. Baca Juga: Siap lawan 
dominasi Apple, mobil listrik Xiaomi 
bakal segera diproduksi Humble One, 
mobil listrik dengan panel surya 

memil ik i  bobot  sekitar  1 .800 
kilogram. Humble telah mengatakan 
bahwa One akan menelan biaya 
setidaknya USD 109.000 atau sekitar 
Rp 1,5 miliar. Mobil listrik ini akan 
dikirimkan mulai tahun 2024 dan 
bahkan sudah banyak yang memesan 
mobil listrik Humble One. Meski SUV, 
H u m b l e  O n e  h a n y a  m a m p u  
menampung 4 tempat duduk sebagai 
pertimbangan mengurangi bobot 
kendaraan.(berbagai sumber/dya)

pertama di dunia Teknologi panel ini 
melakukan tugas menangkap sinar 
matahari. 

Setelah itu mengubah ke energi 
ya n g  d a p a t  d i g u n a k a n  u n t u k  
mendorong mobil listrik Humble One. 
Diklaim sebagai mobil listrik SUV 
bertenaga surya pertama di dunia, 
Humble One memang memiliki fitur 
unik. Sebelumnya, Hyundai Sonata dan 
Karma Revero merupakan mobil 
dengan tenaga panel surya yang tidak 
berbasis listrik. Namun sebaliknya, 
mobil listrik ini menggunakan panel 
surya pada atap untuk menghasilkan 
energi listrik. Energi listirk tersebut 
dalam satu hari mampu menghasilkan 
jarak tempuh sekitar 96 km per hari. 

Perihal adanya cuaca buruk, 
Humble belum mengungkapkan 
teknologi yang akan digunakannya 
untuk mendukung kondisi tersebut. 
Mobil listrik Humble One ini memiliki 
panjang lebih dari lima meter dan 
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(Ilustrasi)	Mercedes-Benz	alias	Mercy	siap	Menerapakan	
atap	panel	surya	di	Mercedes	Vision	EQXX	
Foto :Istimewa 

Humble	One	merupakan	varian	mobil	listrik	SUV	
berpanel	surya	Keluaran	Humble	Motors	
Foto :Istimewa 



BLUEBERRY BISA BIKIN AWET MUDA 
BUAH memang menjadi makanan 
yang memiliki banyak vitamin yang 
baik untuk tubuh. Salah satu buah yang 
menjadi kegemaran banyak orang 
adalah blueberry. Tidak hanya 
dimakan secara langsung, tapi juga 
menjadi pemanis sebuah makanan. 

Blueberry biasa digunakan sebagai 
topping untuk yoghurt, kue, atau es 
krim. Sebab blueberry memiliki rasa 
manis serta warnanya yang menawan 
sehingga membuat blueberry tampak 
menarik untuk dicicipi. Selain itu, 
blueberry juga mengandung gizi yang 
baik sehingga sangat bermanfaat 
u n t u k  t u b u h  A n d a ,  t e r u t a m a  
kecantikan kulit Anda. 

(Ilustrasi)	
faktor	yang	menyebabkan	kulit	jadi	semakin	berminyak

Foto-foto : Pexels
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Anti Aging 
Warna biru keunguan pada buah 

ini berasal dari kandungan anti-
oksidan yang kuat serta senyawa 
anthocyanin yang terdapat di dalam-
nya. Bagi Anda yang sering terpapar 
sinar UV dari matahari dan polusi, 
maka produksi radikal bebas di 
kulitmu akan semakin meningkat. 

Jumlah radikal bebas yang lebih 
banyak dari antioksidan akan mem-
buat sel kulit melemah dan tanda-
tanda penuaan dini pun mulai muncul. 
Anda dapat mengonsumsi blueberry 
secara rutin, untuk mengembalikan 
sel-sel kulit kembali sehat dengan 
bantuan antioksidan. 

Mengatasi masalah 
eksim 

Penderita eksim sering mengalami 
kulit gatal serta tekstur kulit kering 
dan bersisik. Orang yang sering 
mengalami masalah ini, memiliki 
kondisi dimana kandungan oksidan 
dalam tubuhnya sangat rendah. Untuk 
mengatasinya, disarankan untuk 
m e n g o n s u m s i  b l u e b e r r y  b a g i  
penderita eksim supaya mampu me-
ningkatkan jumlah antioksidan dalam 
tubuh guna mengurangi gejala eksim.

Mengurangi 
peradangan jerawat 

Blueberry merupakan sumber 
serat yang baik sekaligus sumber 
karbohidrat rendah glikemik. Kandungan 
tersebut dapat mengurangi per-
adangan jerawat. Sebab kandungan 
antioksidan tinggi dan serat dalam 
blueberry dipercaya mampu men-
gurangi  pembengkakan akibat  
jerawat. Untuk mendapatkan manfaat 
ini, Anda bisa mengonsumsi blueberry 
secara langsung.

Jika kulitmu sering terpapar sinar 
UV atau polusi, maka membutuhkan 
nutrisi untuk memperbaikinya. 
Dengan mengonsumsi satu cangkir 
atau sekitar 148 gram blueberry per 
hari mampu meningkatkan ke-
mampuan tubuh untuk mengirim 

nutrisi pada kulit. Pembaharuan sel 
yang cepat dan efektif akan membuat 
kulitmu tampak lebih sehat dan awet 
muda.

Mencegah Rambut 
Beruban

Rambut beruban diakibatkan 
pigmentasi yang hilang, juga dapat 
d icegah dengan mengonsumsi  
blueberry. Kekurangan vitamin B12 
dapat menjadi faktor penyebab 
rambut tampak lebih cepat beruban. 
Maka itu, kandungan vitamin pada 
blueberry bisa menjadi solusi untuk 

mencegah rambut beruban. 

Mampu meningkatkan 
kolagen

Blueberry mengandung senyawa 
antosianin yang mendukung sintesis 
kolagen. Beberapa penelitian mengata- 
kan bahwa antosianin dalam blueberry 
dapat mengurangi kerusakan kolagen 
dan meningkatkan produksi kolagen. 
Tidak hanya itu, mengonsumsi satu 
cangkir atau sekitar 148 gram 
blueberry  sudah mengandung 
v i t a m i n  C  ya n g  c u ku p  u n t u k  

memproduksi kolagen. Berkat kolagen 
yang dihasilkan, kulit akan tampak 
lebih elastis dan sehat.

Kaya akan antioksidan
Blueberry merupakan salah satu 

buah dengan kandungan antioksidan 
tertinggi jika dibandingkan dengan buah 
lainnya. Antioksidan mampu melindungi 
kulit dari radikal bebas yang merusak sel-
sel kulit. Tidak hanya itu, kandungan 
antioksidan juga dipercaya untuk 
membantu mencegah kerutan serta 
dapat memperbaiki luka pada kulit 
dengan cepat.(berbagai sumber/dya)

(Ilustrasi)	Blueberry	Bisa	bermanfaat	bagi	kulit	anda
Foto	:	Andrei	Turca



Cadas!	Jokowi	Cabut	2.078....(dari	hal	1)

PEMERINTAH tak main-main dalam 
memperbaiki tata kelola sumber daya 
alam agar ada pemerataan, transparan 
dan adil,  untuk mengoreksi ke-
timpangan, ketidakadilan, dan ke-
rusakan alam.Untuk itu, izin-izin 
pertambangan, kehutanan, dan peng-
gunaan lahan negara terus dievaluasi 
secara menyeluruh.

“Izin-izin yang tidak dijalankan, 
yang tidak produktif, yang dialihkan ke 
pihak lain, serta yang tidak sesuai 
dengan peruntukan dan peraturan, 
kita cabut,” tegas Presiden Jokowi 
dalam keterangannya di  Istana 
Kepresidenan Bogor, Kamis (6/1). 

Pertama, pemerintah mencabut 
sebanyak 2.078 izin perusahaan 
pertambangan mineral dan batu bara 
(minerba) karena tidak pernah 
menyampaikan rencana kerja.“Izin 
yang sudah bertahun-tahun telah di-
berikan tetapi tidak dikerjakan, ini 
menyebabkan tersanderanya pe-
manfaatan sumber daya alam untuk 
meningkatkan kesejahteraan rakyat,” 
imbuhnya.

Pemerintah juga mencabut se-
banyak 192 izin sektor kehutanan 
seluas 3.126.439 hektare. Izin-izin ini 
dicabut karena tidak aktif, tidak 
membuat rencana kerja, dan di-
telantarkan.Ketiga, untuk Hak Guna 
Usaha (HGU) perkebunan yang 
ditelantarkan seluas 34,448 hektare, 
hari ini juga dicabut.Dari luasan ter-
sebut, sebanyak 25.128 hektare ada-
lah milik 12 badan hukum, sisanya 
9.320 hektare merupakan bagian dari 
HGU yang telantar milik 24 badan 
hukum.

Kepala  Negara mengatakan, 
pembenahan dan penertiban izin ini 
merupakan bagian integral dari 
perbaikan tata kelola pemberian izin 
pertambangan dan kehutanan, serta 
perizinan yang lainnya.Pemerintah 
terus melakukan pembenahan dengan 
memberikan kemudahan-kemudahan 
izin usaha yang transparan dan akun-
tabel, tetapi, izin-izin yang disalah-
gunakan pasti akan dicabut.

“Kita harus memegang amanat 
konstitusi bahwa bumi dan air dan 
kekayaan alam yang terkandung di 

dalamnya dikuasai oleh negara dan 
dipergunakan untuk sebesar-besarnya 
untuk kemakmuran rakyat,” jelasnya.

Di saat yang sama, pemerintah 
a ka n  m e m b e r i ka n  ke s e m p a t a n 
pemerataan pemanfaatan aset bagi 
kelompok-kelompok masyarakat dan 
organisasi sosial keagamaan yang 
produktif (termasuk kelompok petani, 
pesantren, dll), yang bisa bermitra 
dengan perusahaan yang kredibel dan 
berpengalaman.

“Indonesia terbuka bagi para 
investor yang kredibel, yang memiliki 
rekam jejak dan reputasi yang baik, 
serta memiliki komitmen untuk ikut 
menyejahterakan rakyat dan menjaga 
kelestarian alam,” tandasnya.

Ketua Kamar Dagang dan Industri 
(KADIN) Indonesia Arsjad Rasjid 
mendukung langkah pemerintah 
memperbaiki tata kelola sumber daya 
alam agar ada pemerataan, transparan 
dan adil.Menurut Arsjad, salah satu 
langkah yang diambil pemerintah 
dalam memperbaiki tata kelola itu 
dengan terus mengevaluasi secara 
menyeluruh izin-izin usaha per-
tambangan, kehutanan, dan peng-
gunaan lahan negara.

" K a d i n  m e n d u ku n g  l a n gka h 
Presiden Jokowi mencabut izin-izin 
usaha yang tidak dijalankan, tidak 
produktif, dialihkan ke pihak lain, serta 
yang tidak sesuai peraturan. Hal 
tersebut sesuai prinsip keberimbangan," 
kata Arsjad dalam keterangan resmi-
nya, Kamis (6/1)."Pemerintah mem-
berikan sanksi atau punishment bagi 
pelanggar aturan atau prinsip dan 
memberikan reward yang pro-
porsional bagi perusahaan yang sudah 
menjalankan kewajibannya dengan 
baik," lanjutnya.

Terpisah Asosiasi Pertambangan 
Batu bara Indonesia (APBI) pihaknya 
belum bisa berkomentar lebih jauh 
terkait keputusan kepala negara 
tersebut, yang jelas pihaknya akan 
selalu mematuhi peraturan negara 
."Kami masih menunggu rapat dengan 
pemerintah untuk kelanjutan. Sebagai 
kontraktor pemerintah, tentu kami 
mematuhi peraturan dan kebijakan 
yang dibuat  pemerintah,"  je las 
Direktur Eksekutif APBI Hendra 
Sinadia.

Berdasarkan data Minerba One 

krisis semacam ini merupakan sebuah 
siklus berulang yang seharusnya 
sudah bisa diantisipasi. Sayangnya 
Erick menilai bahwa PLN telah gagal 
melakukan antisipasi tersebut. “Masa 
harus tiap tahun meeting,” ujarnya.

Erick pun berencana akan me-
nemui direksi PLN pada pekan depan. 
Salah satunya untuk membahas 
roadmap bisnis selama satu tahun ke 
depan. “Dan Insyaallah saya juga sudah 
jadwalkan minggu depan akan ber-
temu PLN direksi secara menyeluruh. 
Bersama juga rencana road map apa 
yang akan dikerjakan tahun ini,” 
katanya.

Kementerian BUMN juga meninjau 
anak-anak usaha PT PLN (Persero), 
salah satunya PLN Batubara. PLN 
Batubara adalah anak usaha PLN yang 
didirikan dengan tujuan mengaman-
kan pasokan batu bara untuk PLTU 
PLN dengan harga efisien. Erick 
menyebut anak perusahaan ini mem-
perumit birokrasi di PLN.

“PLN Batubara kan anak usaha. 
Visi BUMN ke depan yaitu mengurangi 
jumlah anak cucu perusahaan, apalagi 
yang tidak diperlukan,” ujarnya. Erick 
mengaku ingin PLN tidak memper-
panjang birokrasi yang tidak penting. 
Ia menegaskan bahwa efisiensi harus 
dilakukan di PLN.

Sebagai contoh efisiensi, Erick 
menyebut PT Energi Management 
Indonesia atau EMI yang sempat 
berdiri sebagai BUMN, kemudian 
digabung menjadi anak usaha PT PLN. 
EMI mempunyai tugas untuk me-
lakukan audit Energi Baru Terbarukan 
(EBT).“Ini salah satu yang diper-
timbangkan, apakah perusahaan ini 
nanti akan ditutup atau merger,” 
terangnya.

Erick mengakui bahwa pihaknya 
belum dapat mengambil keputusan, 
karena tidak mungkin mengambil 
keputusan secara mendadak.“Ini yang 
lagi kita pelajari. Tidak menutup 
kemungkinan juga berapa anak-anak 
usaha PLN yang harus kita kurangi,” 
paparnya.Seperti diketahui, Erick 
berencana membentuk subholding 
pelayanan serta subholding pem-
bangkit di PLN. Rencana ini, katanya, 
merupakan salah satu visi BUMN 
untuk transformasi .  (ashar,ktn, 
ant/dya)

Data Indonesia (MODI) Kementerian 
Energi dan Sumber Daya Mineral 
(ESDM), dikutip Kamis (06/01/2022), 
pada 2022 disebutkan bahwa jumlah 
izin pertambangan, termasuk pe-
megang perjanjian/kontrak mineral 
dan batu bara Indonesia tercatat 
mencapai 7.851, di mana pemegang 
IUP saja mencapai 5.285. Jumlah ini 
belum termasuk adanya pencabutan 
2.078 izin yang baru saja diumumkan 
Presiden Jokowi.

Direktur	Energi	Primer	Dicopot
Menteri BUMN Erick Thohir men-

copot Direktur Energi Primer PT PLN 
(Persero) Rudy Hendra Prastowo. Hal 
itu buntut dari krisis batu bara yang 
dialami PLN baru-baru ini.Erick 
mengatakan, Direktur Energi Primer 
kini diisi Hartanto Wibowo.

"Saya baru saja menandatangani 
surat pergantian Direktur Energi 
Primer di PLN dengan saudara Hartanto 
Wibowo," kata Erick di Kementerian 
BUMN, Kamis (6/1)."Merupakan top 
talent yang ada di PLN, usianya 45 
tahun dan saya lihat juga dari berbagai 
background punya kemampuan," 
sambungnya.

Erick menegaskan, krisis batu bara 
tak boleh terjadi lagi. "Dan saya sudah 
minta saudara Hartanto untuk me-
mastikan hal-hal yang kita alami 
seperti ini tidak boleh terjadi lagi," 
katanya.

Erick menilai PLN telah gagal 
melakukan perencanaan dan anti-
sipasi sehingga krisis tidak bisa ter-
hindarkan. Menurut Erick, ini me-
rupakan kesalahan besar yang dilaku-
kan perusahaan pelat merah tersebut. 
“Kalau kita sebagai negara yang punya 
sumber daya alam besar, enggak punya 
rencana apalagi enggak menjaga untuk 
tidak menjadi krisis,  ini adalah 
kesalahan besar,” tegas Erick. Erick 
mengatakan, dirinya sudah mewanti-
wanti PLN soal krisis energi sejak 
tahun lalu. Isu ketersediaan stok batu 
bara bahkan sudah pernah dibicara-
kan pada Januari 2021. Saat itu PLN 
juga menghadapi situasi yang sama 
yaitu kekurangan pasokan batu bara 
karena terjadinya badai la nina yang 
menyebabkan terjadinya pengiriman 
terhambat.

Dengan kata lain, menurut Erick, 
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Penerima negara bukan pajak dari 
sumber daya alam (30/9/2021)
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6 IMBAUAN KBRI KEPADA WNI DI KAZAKHSTAN
1. Untuk selalu waspada dan berhati-hati.

2. Menjauhi kerumunan.

3. Tidak bepergian ke luar rumah kecuali untuk hal-hal yang penting.

4. Mematuhi aturan yang dikeluarkan oleh Pemerintah setempat, 
menjaga ketertiban, dan tidak ikut dalam aksi-aksi massa yang dilakukan 
di wilayahsetempat

5. Tidak memberikan komentar yang bersifat publik terhadap per-
kembangan situasi dalam negeri Kazakhstan. Saling berkomunikasi 
dengan sesama WNI yang berada di kota/wilayah masing-masing

6. Berkomunikasi dengan KBRI melalui grup WNI maupun jalur-jalur 
komunikasi yang memungkinkan untuk memberi update kondisi masing-
masing dan melaporkan hal-hal yang penting diketahui bersama.

Produksi minyak mentah
di kazakhstan (2015-2020)
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Sumber	:	WWW.CEICDATA.COM	(Barel	per	hari)

dengan mengatakan Kazakhstan 
menghadapi "campur tangan dari 
luar".

Tadi malam, pasukan ekstremis 
mencoba menyerang gedung-gedung 
pemerintah, departemen kepolisian 
kota Almaty, serta komisariat polisi 
s e t e m p a t .  P u l u h a n  p e nye r a n g 
dibunuh," kata juru bicara polisi 
Saltanat Azirbek seperti dikutip oleh 
kantor berita Interfax-Kazakhstan, 
TASS dan Ria Novosti.

Presiden Tokayev mengatakan 
dalam pidato yang disiarkan televisi 
pada Kamis (5/1) pagi waktu setempat 
bahwa "para teroris" sedang merebut 
gedung-gedung, infrastruktur dan 
senjata ringan,  dan memerangi 
pasukan keamanan.

Video di media sosial pada hari 
Kamis menunjukkan toko-toko dijarah 
dan gedung-gedung dibakar di Almaty. 
Suara tembakan senjata otomatis 
terdengar di jalan-jalan dan penduduk 
berteriak ketakutan.Para pejabat 
mengatakan lebih dari 1.000 orang 
te lah terluka sejauh ini  dalam 
kerusuhan itu, dengan hampir 400 
orang dirawat di rumah sakit dan 62 
orang dalam perawatan intensif.

Protes menyebar ke seluruh 
negara berpenduduk 19 juta jiwa 
tersebut minggu ini, dalam kemarahan 
atas kenaikan harga elpiji, yang banyak 
digunakan untuk bahan bakar mobil di 
barat negara itu. Langkah pemerintah 
menurunkan harga sesuai dengan 
t u n t u t a n  d e m o n s t r a n  g a g a l 
menenangkan mereka. 

L a p o ra n  m e d i a  i n d e p e n d e n 
setempat menyebutkan pengumuman 
Tokayev soal harga baru sebesar 50 
Tenge (Rp 1.652) per liter, jauh 
menurun dari 120 Tenge (Rp 3.966) 
p e r  l i t e r  ya n g  d i p ro t e s ,  g a g a l 
meredakan unjuk rasa di Zhanaozen 
d a n  A k t a u ,  i b u  k o t a  P r o v i n s i 
Mangystau, dengan demonstran 
melontarkan tuntutan baru. (Berbagai 
Sumber/dya)

ALMATY-Berawal dari demo terkait 
kenaikan harga elpiji Kazakhstan yang 
kaya energy rusuh dan berstatus 
darurat. Negara ini tengah meng-
hadapi krisis terbesarnya dalam be-
berapa dasawarsa setelah protes 
warga selama berhari-hari atas 
kenaikan harga bahan bakar meningkat 
menjadi kerusuhan yang meluas.

Aliansi militer yang dipimpin 
Rusia pun mengirimkan pasukan ke 
Kazakhstan untuk membantu me-
madamkan kerusuhan di negeri itu. Ini 
dilakukan seiring situasi di Kazakhstan 
memanas, dengan puluhan orang 
tewas ketika mencoba menyerbu 
gedung-gedung pemerintah.

Duta Besar RI untuk Kazakhstan 
dan Tajikistan, Fadjroel Rachman, 
memastikan bahwa kondisi warga 
negara Indonesia (WNI) di sana aman. 
Namun, diimbau untuk semua WNI 
menahan diri, baik tidak ke luar rumah 
kecuali snagat penting dan tidak 
mengeluarkan komentar terkait 
kondisi saat ini.

Fadjroel melontarkan pernyataan 
ini ketika situasi di Kazakhstan kian 
panas. Demonstrasi yang berujung 
ricuh di Kazakhstan dilaporkan telah 
menewaskan setidaknya delapan 
personel keamanan dan melukai 317 
orang lainnya.

Seorang sumber bahkan mengata-
kan kepada Reuters bahwa para peng-
unjuk rasa sudah menguasai bandara 
di Almaty, kota terbesar di Kazakhstan. 
Karena situasi kacau, pemerintah 
sampai-sampai mendeklarasikan 
status darurat nasional.

Kerusuhan besar-besaran ini juga 
menyebabkan kabinet pemerintahan 
yang dipimpin Perdana Menteri Askar 
Mamin mengundurkan diri massal 
pada Rabu (5/1) siang.

Demonstrasi sebenarnya sudah 
dimulai sejak pekan lalu di Provinsi 
Mangistau dan daerah lain di barat 
Kazakhstan. Pengunjuk rasa memprotes 
kenaikan harga LPG, yang digunakan 
sebagai bahan bakar kendaraan di 

kawasan barat negara itu.
Pemerintah sebenarnya sudah 

mengumumkan penurunan harga LPG 
pada pekan ini. Namun, tuntutan 
rakyat terlanjur meluas.Mereka 
menolak andil mantan pemimpin 
Kazakhstan, Nursultan Nazarbayev, 
ya n g  d i n i l a i  m a s i h  m e m e g a n g 
pengaruh di pemerintahan.

Aksi  pun sudah menjalar ke 
berbagai daerah lain di Kazakhstan. 
Demo kian rusuh ketika para peng-
unjuk rasa menyerbu dan membakar 
gedung-gedung pemerintah.Aparat 
lantas berupaya menertibkan massa 
dengan menembakkan gas air mata 
dan melemparkan granat kejut ke arah 
demonstran.

Presiden	Kazakhstan	Sebut	
Memerangi	Teroris

Di bawah tekanan yang meningkat, 
Presiden Kazakhstan Kassym-Jomart 
Tokayev mengimbau kepada Organi-

sasi Perjanjian Keamanan Bersama 
(CSTO) yang didominasi Rusia, yang 
mencakup lima negara bekas Uni 
Soviet lainnya, untuk memerangi apa 
yang disebutnya "kelompok teroris" 
yang telah "menerima pelatihan 
ekstensif di luar negeri".

Dilansir kantor berita AFP, Kamis 
(6/1), dalam beberapa jam kemudian, 
aliansi pimpinan Rusia itu mengatakan 
pasukan pertama telah dikirim, 
termasuk pasukan terjun payung 
Rusia dan unit militer dari anggota 
CSTO lainnya."Pasukan penjaga 
perdamaian ... dikirim ke Republik 
K a z a k h s t a n  u n t u k  wa k t u  ya n g 
terbatas guna menstabilkan dan 
menormalkan situasi," kata CSTO 
dalam sebuah pernyataan, tanpa 
menyebutkan jumlah tentara yang 
dikirimkan.

Ketua CSTO saat ini, Perdana 
Menteri Armenia Nikol Pashinyan, 
sebelumnya mengumumkan aliansi 
akan menyetujui permintaan tersebut, 

Gegara Demo Elpiji Kazakhstan Rusuh, 
WNI Diminta Menahan Diri
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Polisi	memukul	mundur	massa	dalam	demo	aksi	tolak	kenaikan	BBM	menggunakan	gas	air	mata	di	Kazakhstan	yang	berakhir	ricuh	dan		memakan	korban.(Foto-AFP)
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